



Emergencia. Lluvia pega en 96 municipios, sobre todo en Poza Rica, y cobra 30 vidas; la Presidenta habla con los gobernadores de Veracruz, Puebla, Hidalgo, SLP, Querétaro y Guerrero EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO, PÁGS. 4 Y 5

Deslaves, anegaciones y muerte en siete estados por el temporal

Muerte, deslaves e inundaciones en siete estados por el temporal

Emergencia. Lluvias cobran 30 vidas y golpean 96 municipios, en especial a Poza Rica; Sheinbaum habla con gobernadores

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

Al menos 30 personas fallecidas, 11 desaparecidos y daños en 96 municipios, así como carreteras y cientos de viviendas fue el saldo preliminar de las fuertes lluvias que afectaron la mayor parte del territorio.

Para atender la "emergencia" por estas precipitaciones, la pre-

sidenta Claudia Sheinbaum se reunió de manera virtual con los gobernadores de Veracruz, Puebla, Hidalgo, San Luis Potosí, Querétaro y Guerrero.

"Trabajamos para apoyar a la población, abrir caminos y restablecer el servicio eléctrico", aseguró en un breve mensaje en X.

Los fallecimientos ocurrieron en Hidalgo, Puebla, Querétaro y

Veracruz, siendo el primer estado el que más decesos reportó, con 16, por derrumbes Tenango y Zacualtipán, informó por la mañana el secretario de Gobierno, Guillermo Olivares.

En la entidad hidalguense se contabilizan más de 90 localidades incomunicadas; 17 municipios sin energía eléctrica; mil viviendas, 59 hospitales y 308



escuelas afectadas, así como 27 inundaciones, cinco puentes con daños y seis ríos desbordados, según el Gabinete de Seguridad local, encabezado por el gobernador Julio Menchaca.

El reblandecimiento de la tierra provocó 87 derrumbes y 38 deslaves; otros municipios con daños son Huejutla, Tlanchinol, Calnali, Molango y Zacualtipán y Tianguistengo.

En Puebla, anoche iban nueve muertos y 11 personas desaparecidas, al menos cinco por el deslave de un cerro en Huahuchinango, así como daños en 25 ayuntamientos.

Las precipitaciones pegaron en la Sierra Norte poblana, dejando dos muertos en Pahuatlán, uno en Tlacuilotepec y el resto sin precisar; 80 mil personas sufrieron daños a su patrimonio y en 13 carreteras hubo cierres parciales o totales.

Por la mañana la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, informó de dos decesos en la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Detalló que un menor perdió la vida por el deslizamiento de una ladera en Pinal de Amoles, Querétaro, y que un policía de Papantla, identificado más tarde como Práxedes García Hernández, falleció durante operaciones de rescate en Veracruz; en esta entidad, la cifra se elevó en el transcurso del día a cuatro víctimas, con un médico y dos estudiantes universitarias fallecidas.

Sobre la situación en Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri, reportó 121 localidades de seis municipios afectados que ameritaron la implementación del Plan DNII.

Ahí la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes reportó nueve derrumbes leves en carreteras y dos cierres parciales en Arroyo Seco y San Joaquín.

En una situación de emergencia se encuentra Cadereyta de Montes, cuya alcaldesa Astrid Ortega pidió el envío de helicópteros para llevar alimentos a cuatro localidades que están aisladas por los derrumbes carreteros.

En Veracruz, la entidad más



Alejar

Crisis climática

Afectaciones

EN EMERGENCIA



• FUENTE: Corresponsales - GRÁFICO: Moisés Butze

